



## Abre sus puertas la nueva Universidad

Con el reto de pensar y actuar como una sola institución nace la nueva Universidad en Villa Clara, según precisó el ministro de Educación Superior de Cuba, doctor Rodolfo Alarcón Ortiz, quien presidió el pasado miércoles el acto por el inicio del curso escolar 2015-2016 en esa enseñanza.

Durante el proceso de integración se fusionaron los centros universitarios de la provincia (excepto la Universidad de Ciencias Médicas Doctor Serafín Ruiz de Zárate Ruiz) para crear la Universidad Central Marta Abreu de Las Villas integrada.

Ahora la casa de altos estudios villaclareña clasifica como la más multifacética del país, tiene una matrícula que supera los 8000 estudiantes y cuenta con cuatro sedes. Al campus original se le sumaron, además del Colegio Universitario de Formación Básica Abel Santamaría,

los profesores y alumnos de la Universidad de Ciencias Pedagógicas Félix Varela, así como de la Facultad de Cultura Física Manuel Fajardo. En el caso de las carreras magisteriales quedaron solo dos facultades: Enseñanza Infantil y Enseñanza Media.

Durante el acto se le dio lectura a la Resolución Ministerial No. 269 del 2015, que nombra al doctor Andrés Castro Alegría como rector de la megainstitución. También se presentó la actual estructura y el Consejo de Dirección.

Castro Alegría destacó que la integración permitirá forjar una universidad más fuerte y precisó que ahora los Centros Universitarios Municipales se encuentran en mejores condiciones para cumplir con el encargo social de potenciar el desarrollo local del territorio en que estén enclavados.

Recalcó que nadie quedó sin empleo en este proceso, caracte-

rizado por la búsqueda de las mejores experiencias en el país y por las permanentes consultas a los trabajadores y alumnos implicados.

El Rector señaló, además, que la nueva Universidad surge con diversos retos, entre ellos el de elevar las matrículas de las carreras priorizadas, con énfasis en las de corte pedagógico.

La ceremonia estuvo presidida por el miembro del Comité Central y primer secretario del Partido en Villa Clara, Julio Ramiro Lima Corzo; la ministra de Educación, doctora Ena Elsa Velázquez Cobiella; el presidente del Inder, doctor Antonio Becali Garrido; Jorgelina Pestana Mederos, presidenta del Poder Popular provincial, y otros dirigentes del Partido, el Gobierno, el Inder y los ministerios de Educación y de Educación Superior.

● **Leslie Díaz Monserrat**

UCM DR. SERAFÍN RUIZ DE ZÁRATE RUIZ

## Logra categoría superior de acreditación

Ello representa un salto cualitativo en la formación de profesionales de alta competencia que garantiza el alcance y repercusión social de la docencia médica en el territorio, en el país y en otras naciones.

«Ha sido un día feliz para la enseñanza médica y la educación superior cubanas gracias al valor del talento humano comprometido», subrayó el doctor Rodolfo Alarcón Ortiz, ministro de Educación Superior y presidente de la Junta de Acreditación Nacional (Jan), luego de entregar el certificado acreditativo al doctor Frank Quintana Gómez, rector de la Universidad Médica Dr. Serafín Ruiz de Zárate Ruiz, de Villa Clara, donde se estudia Medicina, Estomatología, Tecnologías de la Salud y Enfermería.

La categoría superior de acreditación a una institución certificada constituye la antesala para transitar hacia la excelencia, y tiene valor durante cinco años en que se realiza la reinspección.

Previamente, integrantes de la Jan visitaron el centro de estudios médicos a fin de realizar las evaluaciones externas y constatar la calidad del proceso docente-educativo mediante la visita a clases de varios docentes, sin soslayar las encuestas realizadas a educandos locales y foráneos.

El espectro evaluativo incluyó, además, la gestión de los recursos humanos, el comportamiento de la docencia de pregrado, los impactos propiciados por las investigaciones, así como la proyección comunitaria institucional y la satisfacción de los becarios extranjeros.

Según expresó la doctora en Ciencias Marcia Noda Hernández, secretaria ejecutiva de la Jan, entre los fundamentos que avalan la condición resaltan la alta competencia en el desempeño profesional del colectivo para satisfacer las necesidades del sistema de Salud dentro y fuera del país.

No menos importante es el trabajo en equipo a fin de consolidar los resultados, el intercambio académico con otras instituciones que reportan unos 50 proyectos de colaboración con centros europeos y latinoamericanos, lo que ha posibilitado la captación de más de 3 millones de dólares para Cuba, sin descartar el aporte de la universidad a los indicadores de Salud y a elevar la calidad de vida en el territorio, entre otras aristas.

Ahora su colectivo tendrá que profundizar en la gestión de proyectos con miras internacionales, el empleo de plataformas interactivas entre profesores y estudiantes, y en las acciones hacia el mejoramiento del estado constructivo de la residencia estudiantil, que presenta insatisfacciones.

En sus casi 49 años la institución ha graduado a 25 165 profesionales en las diferentes especialidades; de ellos, 3336 foráneos de más de 60 naciones.

Participaron en la ceremonia Jorge Hurtado Mena, miembro del Buró Provincial del Partido; Jorgelina Pestana Mederos, presidenta del Gobierno en Villa Clara, e Ileana Morales Suárez, en representación del doctor Roberto Morales Ojeda, ministro de Salud Pública, entre otros funcionarios.

● **Ricardo R. González**

### Investigan presuntos hechos delictivos en las sucursales Riviera y Condado

La Fiscalía Provincial de Villa Clara, conjuntamente con el Órgano de Instrucción Penal, investiga presuntos hechos delictivos en la actividad comercial de las sucursales Riviera y Condado, de la UEB Santa Clara, perteneciente a la Empresa Eléctrica de Villa Clara.

En esos establecimientos se efectuaban cobros a entidades estatales por el importe de recibos de clientes residenciales. Además, se realizaba incorrecta lectura de los metrocontadores de energía eléctrica de diferentes rutas del sector residencial, lo que ocasionó una acumulación de lectura, la cual era modificada de forma indebida, tanto en el consumo como en el importe.

Hasta el presente se han instruido de cargos a 18 acusados por los delitos de malversación, falsificación de documentos privados e incumplimientos del deber de preservar los bienes de las entidades económicas.

### Aniversario 25 de Casas Mujer y Familia

## Acogerá el territorio la celebración nacional



Los saldos que registran las Casas de Orientación a la Mujer y la Familia (Comf) en Villa Clara resultan suficientes para convertirla en la anfitriona de las festividades por los 25 años de existencia de estas instituciones al servicio del pueblo.

La primera en el país fue inaugurada por la eterna presidenta de la FMC, Vilma Espín Guillot, en el reparto santaclareño de la Vigía, el 8 de septiembre de 1990. Desde entonces hay un camino recorrido y una historia fundamentada con oportunidades para desarrollar a plenitud el trabajo comunitario en cada municipio.

De acuerdo con la explicación de Mayelín Díaz Rodríguez, integrante del Secretariado Provincial de la FMC, la celebración nacional será el día 9, y se reconocerán a fundadores, profesionales, organismos e instituciones sobresalientes en estos proyectos que ya rebasan los 140 en el país.

Orientaciones ante conflictos familiares, matrimoniales, desestabilizaciones psicológicas o problemáticas jurídicas y laborales encuentran espacio en el espectro de las referidas entidades.

De igual modo, se incluye la capacitación a instituciones y personas sobre temas afines a la familia, a la educación de las nuevas generaciones, adiestramientos en oficios de peluquería, masajes, idiomas, tránsito, dulcería, barbería, corte y costura, y otros según los requerimientos del momento.

Cada programa cuenta con la profesionalidad y entrega de colaboradores de diferentes disciplinas que, de manera voluntaria, han trazado el camino de las Comf, en coordinación con la FMC, quienes asumen el seguimiento y estudio de cada caso según sus particularidades.

Díaz Rodríguez puntualizó que se introducen nuevas temáticas de adiestramiento para acceder al trabajo por cuenta propia con mejor preparación, y por ello no faltan los temas de Secretariado, Gerencia empresarial, Administración de negocios, así como las técnicas para el cuidado de niños y ancianos, por citar algunos.

Hasta 2014 las estadísticas rebasaban los 5 millones de personas atendidas, tanto en la orientación individual como en grupos, en las 15 instituciones de este tipo existentes en la provincia.

● **Ricardo R. González**



■ **Por Arturo Chang**  
alavista@vanguardia.cu

Inspectores de Planificación Física de Santa Clara multaron a la secundaria Ignacio R. Abreu, aunque les dijeron que la violación la cometió un vecino.

**No hay tabacos en cafeterías ni bodegas, pero en casas de la calle San Miguel los venden por mazos, a dos pesos cada unidad.**

Los cigarros Titanes y Criollos producidos en Ranchuelo tienen poca picadura. (jesus.prendes)

**En la Feria del «Sandino» el pasado domingo vendieron tortuguitas vivas como mascotas. (Justo)**

**Es trabajoso pagar el consumo eléctrico en la Sucursal Eléctrica del reparto José Martí. (José López Cordero)**

Hay guaguas Yutong de transporte nacional en las que caen gotas cuando llueve. (Javier Alejandro Larrea Formoso)

**En la notaría de Sagua la Grande no hacen trámites de vivienda hasta octubre. (kelvigarcía)**

### RECONOCIMIENTO

A la tienda Novedades por su buen trato, porque dan jabbitas y, además de dirigir, su gerente trabaja a la par de todos. (julioantonio.martel)

A la sala de Terapia Intensiva del «Celestino Hernández» por la profesionalidad y amor al atender a Osvaldo Espinaco. (328350)



### Flashazo

contacto@vanguardia.cu

■ **Texto y foto: Alejandro Batista**

### Laureles despeinados



**Hace más de dos años los laureles del parque Vidal, de Camajuani, no se podan, y sus ramas alcanzan dimensiones increíbles.**

## Entregan condición de Personalidad Distinguida a maestros villaclareños

La Asamblea Provincial del Poder Popular entregó la condición de Personalidad Distinguida de Villa Clara a diez maestros por su trayectoria profesional y consagración diaria en la formación de las presentes y futuras generaciones, en ceremonia solemne celebrada el pasado martes en la Sala Caturla, de la Biblioteca Provincial Martí.

Ellos son: Daniel Bulgado Benavides (doctor en Ciencias de la Educación), Fernando González Guerra (máster en Ciencias de la Educación), María Velázquez Rodríguez (máster en Ciencias de la Educación), Diana Rosa Leal Leal (máster en Ciencias de la Educación), Luis Morales Jorge (licenciado en Ciencias de la Educación), Esther Hernández Hernández (licenciada en Ciencias de la Educación), Milagros Márquez Torres (licenciada en Ciencias de la Educación), María del Pilar Cuesta Mazorra (licenciada en Ciencias de la Educación), Susana Benítez Gándara (máster en Ciencias de la Educación) y Miguel Hómez Bolaños (máster en Ciencias de la Educación).

Fernando González Guerra habló en nombre de todos los homenajeados: «Pueden seguir contando con nosotros, somos maestros y estamos enamorados de lo que hacemos».

«El premio mayor es el placer que sientes hoy de haberles impartido clases a los miles y miles de alumnos del Preuniversitario Vocacional de Ciencias Exactas (IPVCE) Ernesto Guevara; cuando eso pasa soy el hombre más feliz del mundo», declaró a Vanguardia el doctor Daniel Bulgado Benavides, subdirector de ese centro docente, con 36 cursos en dicho plantel educacional.

La experimentada maestra María del Pilar Cuesta Mazorra también resaltó la importancia del magisterio para la sociedad: «Esta es una tarea de amor, pero resulta vital para el buen desarrollo de nuestra sociedad».

Reconocer, estimular y enaltecer la labor del maestro en estos momentos resulta vital para que las futuras generaciones y la sociedad toda comprendan la importancia que tiene la escuela como gestora de valores y centro de la comunidad.

En el acto estuvieron presentes Julio Ramiro Lima Corzo, miembro del Comité Central y primer secretario del Partido en Villa Clara; Jorgelina Pestana Mederos, presidenta del Gobierno en la provincia; Esperanza González Barceló, directora provincial de Educación, junto a otras autoridades del Partido y el Poder Popular en el territorio.

● **Daniela Hernández Rojas**